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1. СМИ о Таймыре 
 

В Норильске и на Таймыре первое воскресенье декабря предлагают объявить Днём 
благотворительности 

С такой инициативной выступил фонд целевого капитала «Наш Норильск». 
В это воскресенье Фонд пригласил единомышленников создать событие, объединяющее 

благотворительные организации Норильска и Таймыра. Отсюда и появилась идея о Дне 
благотворительности. 

В этом году «Щедрый Таймыр» приходится на 4 декабря. «Начало декабря – время 
ожидания чудес, радостных событий, один из самых активных периодов в деятельности 
благотворительных организаций. В это время, подводя итоги года, люди испытывают 
потребность сделать как можно больше добрых дел. Теперь это желание можно будет 
осуществить на благотворительной площадке для сбора пожертвований акции «Щедрый 
Таймыр», - рассказали в фонде. 

«Заполярная правда» 
 

На Севморпути началась зимне-весенняя навигация 
В акватории Северного морского пути (СМП, Севморпуть) 1 декабря началась зимне-

весенняя навигация, сообщает ФГУП «Атомфлот» (входит в госкорпорацию «Росатом») в 
Telegram. 

«На реке Енисей оживленное движение. Атомный ледокол «Вайгач» буксирует теплоход 
«Териберка» из Дудинки на кромку льдов, а навстречу ему идет атомоход «Сибирь» с 
теплоходом «Пола Дудинка», — сказано в сообщении. 

Напомним, в конце 2021 года на различных участках СМП сложная ледовая обстановка 
привела к блокировке нескольких судов. Более двадцати судов не смогли самостоятельно 
двигаться в акватории. Росатом организовал вывод судов, которые находились в дрейфе 
караванами с использованием ледоколов. С учетом увеличения грузопотока по СМП Росатом 
наращивает группировку ледоколов. Их количество к 2030 году составит минимум 13 единиц, 
сообщали в госкорпорации ранее. 

ИАА «ПортНьюс»  
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке отреставрировали памятник исторического значения 

На Набережной площади Дудинки завершен капитальный ремонт обелиска в честь 50-
летия установления Советской власти на Таймыре. Верхняя часть памятника была зачищена 
и оштукатурена с сохранением надписи и рельефного изображения. В основании стелы 
установлен металлический каркас — подиум, облицованный керамогранитной плиткой. 
В летний период подрядчик облагородит прилегающую территорию: разобьёт газон, 
заложенный у памятника исторически. 

Напомним, что обелиск в честь установления советской власти, расположенный у здания 
администраций Таймырского Долгано-Ненецкого района и муниципального образования 
«город Дудинка», был установлен в 1967 году. Стела символизирует связь и преемственность 
поколений, память и благодарность подвигу советского народа. 

 
Дудинцев приглашают на премьеру «многоэтажной» пьесы 

3 декабря в 18:00 в городском Доме культуры состоится премьера спектакля Дудинского 
народного Камерного театра «Тот самый день» по мотивам пьесы Алексея Слаповского 
«От красной крысы до зеленой звезды». 

Это рассказ главной героини о несоответствии мечты и действительности. Ее история 
личной драмы, которая даже во взрослой жизни питается негативом из прошлого, становится 
отражением глобальных проблем современного общества. Кусочки человеческого быта 
складываются в картину, над которой можно и нужно задуматься. Маленькие правдивые 
истории, словно вырванные из контекста кусочки судеб, сплетаются в один большой сложный 
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узор, без которого, жизнь была бы неинтересна. Телефоны для справок: 2-77-10, 
2-77-06, 5-17-72, 8-981-680-65-15. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 

 
В Норильске учёные рассказали о биоразнообразии на территории 

«Норникель» и Сибирское отделение Российской академии наук презентовали 
норильчанам итоги Большой научной экспедиции 2022 года. 

В ходе масштабных исследований в районах расположения предприятий «Норникеля» 
специалисты изучали биоразнообразие жизни на этих территориях, влияние человека на 
экосистему Арктики. Полученные данные помогут компании в разработке корпоративной 
системы управления воздействием на биоразнообразие, программы его сохранения и 
мониторинга. При этом профинансированные «Норникелем» исследования имеют значение 
для всей страны. 

«Ученые Сибирского отделения Академии наук провели большую работу в Мурманской 
области, Забайкальском и Красноярском краях для изучения экосистем и выработки мер для 
поддержания баланса этих экологических систем, – обратилась к участникам слушаний по 
видеосвязи Елена Шаройкина, председатель комиссии Общественной палаты РФ по экологии 
и охране окружающей среды. – Учёные во всём мире констатируют сокращение 
биоразнообразия. Я рада, что в России проводится серьёзная научная работа, и мы сможем 
вместе вырабатывать необходимые шаги, чтобы биоразнообразие не просто не сокращалось, 
а могло развиваться». 

С итогами Большой научной экспедиции уже ознакомились жители Забайкалья. После 
Норильска презентация состоится в Мурманске, а 12 декабря итоги Большой научной 
экспедиции рассмотрят в Общественной палате РФ в Москве. 

«Столь широкого охвата территорий, как у нашей экспедиции, в новейшей истории 
трудно вспомнить, - сказал руководитель Большой научной экспедиции, директор института 
систематики экологии животных Сибирского отделения Российской Академии наук Виктор 
Глупов. – В Забайкальском крае исследования проведены на площади около 8 тысяч 
квадратных километров, в Норильске – более 30 тысяч квадратных километров». 

Он также подчеркнул, что серьёзное воздействие на экосистему Норильска началось 
еще в 30-е годы прошлого века, и «перекинул мостик» от процессов тех лет к сегодняшнему 
дню. На конкретных примерах руководитель экспедиции рассказал о наблюдениях и 
предварительных выводах о состоянии популяций животных, насекомых, о водных объектах 
Норильского промрайона, о выявленных зонах влияния индустриальной деятельности на 
живую природу. 

…В мерах по сохранению биоразнообразия и улучшению экологической ситуации на 
Крайнем Севере спикер особо выделил «Серную программу» «Норникеля». 

«Когда я узнал об этом проекте, искренне радовался, потому что скоро у вас будет очень 
серьёзное очищение воздуха – практически 80% выбросов диоксида серы уйдёт. Это 
приведёт к серьёзным положительным последствиям», – отметил руководитель Большой 
научной экспедиции. 

1-line.ru 
 

"Норникель" увеличил оценку профицита никеля в 2022 году и дефицита палладия 
"Норильский никель" ожидает профицита на рынке никеля в 2022 г. в объеме 109 тыс. 

тонн, говорится в обзоре рынка никеля, подготовленном аналитиками компании. Прежняя 
оценка избытка металла, опубликованная в августе, составляла 75 тыс. тонн. 

Компания пересмотрела оценку потребления первичного никеля - до 3,08 млн тонн (рост 
на 8% г/г) с 3,17 млн т (рост на 11%), предусмотренных ранее. Спрос на никель в секторе 
нержавеющей стали в Китае и Индонезии оказался более слабым, что связано с политикой 
нулевой терпимости Китая по борьбе с COVID-19 и состоянием сектора недвижимости, 
который давит на рынок нержавеющей стали. "Во-вторых, производство нержавеющей стали 
в Европе испытывает трудности в связи с падением конечного спроса, резким ростом цен на 
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энергоносители и повышением процентных ставок в сочетании с стремительно растущей 
инфляцией, что подрывает доверие потребителей и негативно сказывается на европейском 
производстве нержавеющей стали", - говорится в обзоре. 

С другой стороны, использование никеля в секторе аккумуляторов остается устойчивым 
(рост на 37% г/г). Также сильно выглядят несвязанные с нержавеющей сталью области 
применения (сплавы, суперсплавы и специальные стали) - эта продукция востребована в 
аэрокосмической, нефтегазовой и военные секторы. При росте спроса на 8% производство 
металла в 2022 г. вырастет на 18%, считает "Норникель". 

Прогноз выпуска никеля в 2022 г. практически не изменился: "Норникель" по-прежнему 
ожидает, что производство первичного никеля достигнет 3,19 млн т. Более высокий, чем 
планировалось, выпуск nickel pig iron (NPI, никелесодержащий чугун) в Индонезии был 
компенсирован падением мирового выпуска ферроникеля из-за закрытия ряда предприятий в 
Европе из-за высоких цен на энергоносители. 

Годом ранее рынок никеля был дефицитным - разница между спросом и предложением 
была на уровне 160 тыс. т. 

Дефицит палладия в 2022 году может составить 600 тыс. унций 
Дефицит на рынке палладия в 2022 г. будет более значительным, чем ранее 

предполагалось - 600 тыс. унций вместо ранее ожидаемых 100 тыс. унций, говорится в 
обзоре. Спрос на палладий в этом году снизится на 4% (до 9,5 млн унций), в то время как 
предложение сократится на 10%, что приведет к более глубокому дефициту на рынке в 2022 
г, считает "Норникель" 

…В 2023 г. дефицит палладия увеличится до 800 тыс. унций на фоне дальнейшего 
восстановления автомобильного сектора. 

…Также "Норникель" пересмотрел баланс рынка платины. Ранее ожидался профицит 
платины в размере 900 тыс. унций, сейчас аналитики компании ожидают, что в 2022 г спрос и 
предложение будут сбалансированы. Это объясняется приостановками добычи в Южной 
Африке, вызванными как техническими трудностями, так и перебоями в электроснабжении, и 
сниженным вторичным производством из отработанных катализаторов. 

По оценке "Норникеля", спрос на платину снизится на 1% в этом году, в то время как 
предложение упадет на 13%. В 2023 г году спрос на платину подрастет на 4%, предложение - 
на 8%. 

ИА "Финмаркет" 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

В Красноярском крае стартовала декада инвалидов 
В Красноярском крае дан старт декаде инвалидов, приуроченной к Международному дню 

инвалидов, который отмечается 3 декабря. В связи с этой датой во всех городах и районах 
края организуются и проводятся множество различных мероприятий, посвященных 
проблемам людей с ограниченными возможностями здоровья. 

Ирина Пастухова министр социальной политики Красноярского края: «В нашем крае 
проживает более 187 тысяч граждан, имеющих серьезные проблемы со здоровьем. Почти 
13,5 тысяч из этого числа — дети. Поддержка и забота о людях с инвалидностью является 
одним из государственных приоритетов. Для них предусмотрены различные меры социальной 
поддержки, создаются условия для безбарьерного доступа на различные объекты, 
развивается система комплексной реабилитации и абилитации инвалидов. Так, в рамках 
нацпроекта «Демография» в нашем крае внедряются отдельные элементы системы 
долговременного ухода за инвалидами и пожилыми людьми, которые не могут 
самостоятельно себя обслуживать. Все это позволяет таким людям вести максимально 
активную, полноценную жизнь». 

В рамках декады инвалидов в городах и районах края традиционно проводится огромное 
количество тематических мероприятий: инклюзивные соревнования, творческие мастер-
классы, выставки декоративно-прикладного творчества, концертные программы, уроки добра 
и толерантности в школах, ярмарки вакансий, дни открытых дверей в специализированных 
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учреждениях, консультативные встречи и «горячие линии», благотворительные акции и 
многое другое. 

…В большинстве территорий мероприятия, посвященные проблемам людей с 
ограниченными особенностями здоровья, будут проводиться до конца декабря. И цель 
каждого из них - обратить внимание общественности на то, что взаимопонимание и 
добрососедство, бережное и чуткое отношение к людям и детям с ограниченными 
возможностями должно быть нормой нашей жизни. 

Красноярский край 
 

5. СМИ о России 
 
Путин вводит новый вид помощи участникам спецоперации 

Президент РФ Владимир Путин учел ошибки афганской войны, когда вернувшиеся 
солдаты остались ненужными государству. Их адаптацией к мирной жизни никто 
не занимался. Поэтому сегодня участникам спецоперации в Донбассе должна оказываться 
квалифицированная психологическая помощь, и власть готова ее предоставить. Так эксперты 
объясняют слова президента на встрече с молодыми учеными в Сочи 1 декабря. 
По их мнению, Путин показал, что ни военные, ни их семьи не будут брошены в сложной 
жизненной ситуации. 

Первый день зимы президент встретил в Сочи, где проходит II конгресс молодых ученых. 
Перед тем как начать разговор, Путин заглянул в недавно открывшийся лабораторный 
комплекс «Сириус». Современное оборудование позволяет проводить там исследования 
любой сложности, вплоть до применения генетических технологий в фармацевтике, медицине 
и сельском хозяйстве. В дальнейших планах — открытие второй очереди лаборатории 
и производственной площадки. Таким образом, пояснил Путин, будет создан замкнутый 
цикл — от школы для детей до производства. 

Развивать свои проекты, в том числе здесь, смогут и те, кто общался сегодня 
с президентом в рамках конгресса молодых ученых. Эти идеи нужны для перехода на новый 
уровень технологического развития страны, сказал Путин. Он уверен, что это возможно 
«здесь и сейчас», так как у российской науки есть «фундаментальные заделы, которые 
сделаны предыдущими поколениями», еще советскими учеными. «Эти основы были такими 
мощными, что развалить все не удалось», — подчеркнул президент и добавил: «Это 
по щелчку не делается. На это должно быть настроено все общество, все институты 
госвласти». 

По словам Путина, «молодые люди всегда устремлены в будущее». «Это означает, что, 
когда такие люди, как вы, собираются вместе, это дает государству возможность не только 
вас послушать, но и сделать соответствующие выводы, сориентироваться в целеполагании 
развития науки», — сказал он. 

Особое внимание Путин пообещал уделять четырем новым российским территориям, 
чтобы их университеты быстрее интегрировались в общую научную и образовательную 
среду. «Ясно, что людям нужно врасти в российскую действительность. 

И России нужно, прежде всего, там закрепиться основательно, но это закрепление 
означает не только решение вопросов военно-политического характера — это означает 
работу на этих территориях и с людьми так, чтобы люди почувствовали преимущество 
от вхождения в Россию. При всех сложностях, при всем трагизме происходящих событий, 
[включение новых территорий] явно позитивное событие», — подчеркнул президент. 

Этим людям, а также семьям военнослужащих, которые участвуют в спецоперации 
в Донбассе, и в первую очередь самим военным нужна психологическая поддержка. Тему 
посттравматического синдрома поднял на встрече замдекана факультета психологии МГУ 
им. М.В. Ломоносова Артем Ковалев. «Под видом психологической помощи всякие шаманы 
и экстрасенсы стали продвигать свои услуги. Сейчас важно, чтобы с участниками боевых 
действий, с их детьми и женами, беженцами работали квалифицированные психологи. 
Я предлагаю привлекать их к работе с посттравматическими стрессовыми 
расстройствами», — отметил Ковалев. 
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Президент поддержал эту идею и обещал поручить правительству проработать вопрос, 
так как помощь такого рода «востребована». «И, судя по опросам, это нужно распространять 
шире — на всю страну. Это не связано только со спецоперацией. По данным ВЦИОМ, 15% 
жителей страны нуждаются в психологической помощи, среди молодых людей — 35%. Нужно 
признать, что эти службы у нас пока не развиваются нужным образом. Происходит это из-за 
того, что государство на всех уровнях должного внимания этой проблеме пока не уделяет. 
Напрасно», — заявил Путин. 

Эксперты подтверждают, что в России проблема психологической помощи, и тем более 
помощи людям с посттравматическим синдромом серьезная. По мнению социального 
психолога Алексея Рощина, затрудняет развитие этого направления в России то, что многие 
посттравматический синдром отрицают как проблему в принципе. А квалифицированных 
специалистов в этой сфере не так много. 

«Люди, умеющие работать с участниками боевых действий, — штучный товар. 
До недавнего времени это считалось особо и не нужным. Государство может создать пункты 
психологической помощи, пункты реабилитации. Помощь нужна ведь и людям, которые 
пережили бомбежки. Если власти этого не будут делать, может произойти всплеск насилия, 
как это было после войны в Афганистане в начале 1990-х годов», — пояснил эксперт. 

Похожей позиции придерживается руководитель Центра урегулирования социальных 
конфликтов Олег Иванов. Он пояснил, что посттравматический синдром проявлялся после 
войны во Вьетнаме, в Афганистане, когда солдаты возвращались домой и становились 
наркоманами, алкоголиками. Ведь для россиян обратиться к психологу, а тем более 
к психиатру — это «случай, выходящий из всех рамок», говорит эксперт. «Мы лучше возьмем 
бутылку, сядем на кухне и будем снимать стресс или пойдем к шарлатанам. 
Квалифицированная помощь необходима не только для того, чтобы снять 
посттравматический синдром. Это может быть не связано с войной, это может быть и развод, 
и проблемы на работе. Конечно, многим сложно переживать сегодняшние 
внешнеполитические события, боевые действия», — пояснил Иванов. 

Решение Путина должно подтолкнуть к созданию в России целой системы 
по посттравматической реабилитации и подготовку узких специалистов, считают эксперты. 
«Функция власти — решать эту проблему, если у людей есть посттравматический синдром, 
тем более связанный с сегодняшними обстоятельствами. Люди по-разному относятся 
к участию в боевых действиях, и это показала история Великой Отечественной, афганской, 
чеченской войн. Им надо помогать справляться с этим», — резюмировал Черняховский. 

URA.RU 
 

Путин: Сегодняшняя ситуация в мире подталкивает Россию к внутреннему развитию 
По словам главы государства, за нефтедоллары можно закупать все, от гвоздей до 

бриллиантов, однако тогда ничего своего не будет производиться. Сегодняшняя ситуация 
подталкивает нашу страну к самостоятельной работе по многим направлениям, в том числе и 
по производству собственной научной приборной базы, рассказал Путин. 

Президент назвал очень большой зависимость России от иностранной приборной базы, 
что сейчас ощущается особенно остро. Без своей приборной базы работать ученым 
невозможно, поэтому очевидно, что когда-то нужно было начинать ее интенсивно развивать, 
заявил Путин. 

Напомним, ранее президент поручил принять меры для обеспечения технологической 
независимости страны от используемого сегодня иностранного софта. Также глава 
государства поручил разработать и утвердить концепцию технологического развития РФ до 
2030 года. Кабинету министров необходимо принять меры, направленные на актуализацию 
действующих и утверждение новых стратегических направлений в области цифровой 
трансформации ключевых отраслей экономики, социальной сферы, обратив особое внимание 
на необходимость обеспечения технологической независимости от иностранного 
программного софта. Срок исполнения поручения - 15 декабря 2022 года. 

Российская газета 
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Глава МИД Лавров заявил, что восстановления прежних отношений с 
Западом не будет 

Прежние отношения России и Запада уже не восстановятся, заявил министр 
иностранных дел Сергей Лавров на пресс-конференции, посвященной европейской 
безопасности. 

"Если и когда в какой-то момент времени наши западные соседи <...> и бывшие 
партнеры вдруг заинтересуются тем, чтобы как-то восстановить совместную работу по 
европейской безопасности, то восстановления не получится. Потому что восстановление 
означает то, что было раньше. Но бизнеса как обычно не будет". 

Глава МИД констатировал, что США и НАТО напрямую участвуют в конфликте на 
Украине. Они не только поставляют оружие, но и готовят военные кадры для Киева в 
Великобритании, Германии, Италии и других странах. 

Отвечая на вопрос о российских ударах по инфраструктуре Украины, Лавров указал, 
что армия выводит из строя те объекты энергетики, которые позволяют западным странам 
"накачивать Украину смертоносным оружием, чтобы убивать русских". 

"Я сокрушаюсь и переживаю по поводу любой человеческой жизни, особенно 
человеческой жизни, которая потеряна в результате военных действий и ущерба, 
нанесенного гражданской инфраструктуре. Но давайте все эти вопросы рассматривать без 
двойных стандартов и по-честному". 

Россия проводит операцию на Украине чтобы защитить свои законные интересы в 
соответствии с международным правом, а не по американским правилам, подчеркнул 
министр. 

Москва не отказывается и не уходит от контактов с Вашингтоном, но оттуда пока не 
поступает значимых идей, сообщил Лавров журналистам. Он напомнил, что президент 
Владимир Путин без ограничений по времени разговаривает по телефону со всеми, кто 
запрашивает разговор. При этом контакты между представителями России и США иногда 
перестают быть секретными по вине Вашингтона. 

"Американские коллеги предложили встречу провести Билла Бернса и Сергея 
Нарышкина. Мы согласились. Причем американцы сами десять раз нам сказали — только это 
должен быть абсолютно конфиденциальный канал, о нем не должны объявлять, чтобы никто 
ничего не знал, чтобы он был серьезный, чтобы этот канал не был подвержен каким-то 
внешним пропагандистским, информационным интригам. Мы согласились. Но как только они 
в Анкару прилетели, тут же это утекло. Не знаю, откуда — из Белого дома, из 
Госдепартамента, но это утекло". 

В то же время спецканал с США по обмену заключенными работает, Москва надеется 
на результат, отметил глава МИД. 
 Говоря о сегодняшнем положении Организации по безопасности и сотрудничеству в 
Европе, Лавров указал, что она может стать жертвой политики Запада. "Запад делает именно 
то, против чего создавалась ОБСЕ, — он роет разделительные линии. Там, где копают и кого-
то можно похоронить. Опасаюсь, что это делается специально для ОБСЕ". 

Министр напомнил, что ОБСЕ создавали для разрядки в отношениях между Востоком и 
Западом, но курс Запада на доминирование помешал этому. 

Сегодня действия организации позволяют поставить вопрос о том, какими будут 
дальнейшие отношения с ней, продолжил Лавров. Когда бывшие партнеры поймут, что лучше 
соседствовать на основе согласованных договоренностей, в Москве послушают поступившие 
предложения. 

Сегодня в польском городе Лодзь открывается двухдневное заседание Совета 
министров иностранных дел ОБСЕ. МИД Польши отказался допустить Лаврова к участию в 
мероприятии. На Смоленской площади это решение назвали беспрецедентным и 
провокационным. 

РИА Новости 
Медведев предложил уничтожать нацистов, призывающих уничтожить Россию 

Замглавы Совета безопасности РФ Дмитрий Медведев прокомментировал призыв главы 
Совета нацбезопасности Украины Алексея Данилова "уничтожить Россию". По словам 
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Медведева, нет смысла "отвечать на этот бред симметрично, тем более говорить что-то 
про уничтожение Украины". 

"Надо просто уничтожать таких нацистских ублюдков, как тот, что сказал это", – заявил 
Медведев в ответ на просьбу РИА Новости прокомментировать слова Данилова. 

Ранее Медведев опубликовал в Telegram фрагмент своего выступления, в ходе которого 
отметил, что все разговоры о "цивилизованности" украинских нацистов – это вранье. По его 
словам, из уст многих европейских чиновников сейчас слышно, что на Украине якобы нет 
нацизма, что все это придумала Россия в целях пропаганды. 

"Вон немцы уже нас гуманизму учат. Пусть вспомнят, что они делали на территории 
нашей страны. А то рассказывают нам про голодомор, еще про что-то. Стыдно просто это все 
слушать из уст весьма высоких должностных лиц. Каяться им надо", – заявил замглавы 
Совбеза РФ. 

Что касается Данилова, то он назвал возможные переговоры между Москвой и Киевом 
"недостойными" и предложил "просто уничтожить" Россию, чтобы она "перестала 
существовать как страна" в нынешних границах. 

"Они просто варвары. И когда вы говорите, что с этими варварами нужно садиться за 
один стол и о чем-то говорить, я считаю это недостойным нашего народа", – цитирует 
Данилова РИА Новости. 

Вести 
 
С 1 декабря встать на учет в ФНС и получить ИНН можно через портал госуслуг 

Россияне с 1 декабря могут вставать на учет в Федеральной налоговой службе (ФНС) 
через портал госуслуг. Соответствующий закон подписал 28 мая президент Владимир Путин. 

Закон позволяет гражданам получать через портал госуслуг идентификационный номер 
налогоплательщика (ИНН) в электронном виде, а также подавать заявление на 
использование электронной подписи физического лица. 

Заявление физлица в электронной форме о постановке на учет в ФНС подписывается 
усиленной неквалифицированной электронной подписью, сертификат ключа проверки 
которой создан и используется в системах и на порталах предоставления услуг в электронной 
форме. 

ФНС сможет направлять гражданам свидетельства о постановке на учет в форме 
электронного документа. 

При этом свидетельство о постановке на учет в налоговом органе можно получить через 
единый портал государственных и муниципальных услуг. 

Вести 
 

ФАС утвердила увеличение тарифов на газ в РФ на 8,5% с 1 декабря 
Федеральная антимонопольная служба (ФАС) утвердила увеличение тарифов на газ в 

РФ на 8,5% с 1 декабря. Это следует из документа, опубликованного на официальном 
интернет-портале правовой информации. 

Речь идет об индексации оптовых цен на газ как для промышленности, так и для 
населения. 

Напомним, с 1 декабря в России повысились тарифы на коммунальные услуги. 
Индексация, которая по плану должна была произойти в 2023 году, пройдет досрочно. 
Повышение платы для всех регионов на этот раз стало одинаковым - на 9% (с июля 2022 года 
тарифы подросли на 4%). При этом внутри региона в разных городах размер подорожания 
может варьироваться. Правительством установлено, что электричество и тепловая энергия 
подорожают на 8,9-9% по сравнению с тарифами, действующими на конец ноября. 
Повышение стоимости остальных услуг опять же может разниться - так, чтобы в целом плата 
за все услуги выросла на 9%. 

Ранее в ФАС сообщили, что служба проконтролирует соблюдение утвержденных 
предельных индексов и не допустит необоснованного роста. Темпы изменения платы граждан 
за коммунальные услуги - параметр, который строго контролируется на федеральном и 
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региональном уровнях, подчеркнули в ведомстве. Следующее изменение тарифов 
произойдет через 1,5 года - с 1 июля 2024 года", - сообщили в ФАС. 

Российская газета 
 

Каждый россиянин заплатит за повышение тарифов более 2400 рублей. Внеплановое 
повышение тарифов увеличит инфляцию и бедность в стране 

Экстренное повышение тарифов на электроэнергию и коммунальные услуги на 9% с 1 
декабря подтолкнет по цепочке повышение цен в стране. За ближайший год средняя 
российская семья заплатит за увеличение тарифов около 6 тыс. руб. Повышение тарифов 
принесет дополнительный доход монополиям и управляющим компаниям. Одновременно 
вырастет и задолженность населения и организаций по коммунальным платежам, 
предупреждают эксперты. 

Повышение с 1 декабря в России тарифов на коммунальные услуги (на газ, передачу 
электроэнергии, снабжение водой и теплом) проводится второй раз в 2022 году и на семь 
месяцев раньше запланированного срока – вместо 1 июля 2023 года. Чиновники пытаются 
успокоить население рассказами, что следующая индексация тарифов произойдет в июле 
2024 года. Но обязательные платежи для каждой российской семьи вырастут уже сейчас. 

Правительство установило предельный уровень повышения в 9%, хотя летом, когда 
вопрос обсуждался, речь шла о повышении на 9% в среднем по стране. То есть теперь можно 
надеяться, что где-то рост составит 5%, а где-то и все 13%. 

В Минэкономразвития отмечали, что перенос сроков связан с необходимостью 
обеспечить бесперебойную работу отрасли ЖКХ и развитие инфраструктуры. В Федеральной 
антимонопольной службе уточняли: индексация необходима для обновления теплотрасс, 
водопроводов и других объектов. Изменение стоимости затронет холодную и горячую воду, 
электроэнергию, тепло, газ и твердые коммунальные отходы, пояснили там. Ведомство 
заверяло, что существующая система тарифного регулирования не допустит увеличения 
совокупного платежа за «коммуналку» для граждан больше, чем на величину инфляции. 

МЭР ожидает, что средний ежемесячный платеж на одну семью из трех человек в месяц 
после декабрьской индексации тарифов вырастет на 324 руб. Следующий рост затрат 
домохозяйств, по расписанию правительства, еще на 248 руб. в месяц произойдет с 1 июля 
2024 года (на 6,3%), а с 1 июля 2025-го – еще на 221 руб. ежемесячно (рост на 5,3%). Но это 
средние цифры, окончательное решение об уровне индексации в конкретном регионе будут 
принимать местные власти. 

При этом сама декабрьская индексация будет дополнительно разгонять инфляцию. 
Тарифный вклад в рост цен зампред ЦБ Алексей Заботкин оценил в 0,5 процентного пункта. 

По данным РИА Рейтинг, основанным на официальной статистике Росстата и 
опубликованным в сентябре, среднестатистическая российская семья на оплату ЖКХ тратит 
5,52 тыс. руб. ежемесячно, и это составляет 10,4% в общих потребительских расходах семей. 
По оценке агентства, эта доля варьируется от 5,6% в Дагестане (затраты на ЖКУ 3,55 тыс. 
руб.) до занимающего в рейтинге последнее, 85-е место Камчатского края с 14,2% и 9,92 тыс. 
К средним по стране показателям близки семьи Архангельской области (срединное, 42-е 
место рейтинга) – доля затрат 10,4%, объем расходов – 5,46 тыс. руб. 

Если для среднего российского домохозяйства (а их по последней переписи 
насчитывается 54,6 млн) затраты на ЖКХ с декабря вырастут на 324 руб., то отрасль в целом 
(при условии, что неплатежей не будет, хотя в жизни это является фантастикой и может 
приниматься только для чистоты математических расчетов) получит дополнительно в 2023 
году 212 млрд руб. Если в расчет взять просто увеличение среднего по стране платежа на 
9%, то сверхдоход системы ЖКХ (а, следовательно, минус из кармана населения) составит 
уже 362 млрд руб. 

Долги россиян в сфере ЖКХ из-за сложной экономической ситуации в стране и 
увеличения тарифов на коммунальные услуги могут превысить 1 трлн руб. уже в начале 2023 
года, заявил директор Научно-образовательного центра комплексной модернизации 
инфраструктуры ЖКХ Высшей школы экономики Алексей Кулаков. 
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«По данным Росстата, в настоящий момент задолженность физических лиц по 
оплате услуг ЖКХ уже составляет 804,5 млрд. В декабре 2022 го – феврале 2023 года долг 
может увеличиться еще на 200 млрд руб.», – считает Кулаков. По его словам, повышение 
тарифов на коммунальные услуги не учитывает снижения доходов населения, а в сложной 
экономической ситуации многие граждане вместо оплаты коммунальных услуг могут 
предпочесть покупку еды и лекарств. 

Внеплановая индексация тарифов стала неприятной неожиданностью не только для 
граждан, но и для управляющих компаний (УК), некоммерческих товариществ и жилищных 
кооперативов, рассказывал президент Ассоциации компаний, обслуживающих недвижимость 
(АКОН) Никита Чулочников. «Именно управляющие компании становятся амортизатором 
между недовольными жителями, получившими платежку с подорожавшими коммунальными 
услугами, и ресурсоснабжающими организациями. Все это приведет к снижению платежной 
дисциплины граждан и дальнейшему росту долгов за жилищно-коммунальные услуги», – 
указывает он. При этом, по его словам, сами УК ничего не выигрывают от изменения 
тарифов, так как оплата содержания и ремонта жилья автоматически не индексируется. 
(Впрочем, по данным Минстроя, УК задолжали ресурсосберегающим компаниям свыше 200 
млрд руб.). 

Повышению тарифов была оппозиция и среди чиновников. Прежде чем повышать 
тарифы в ЖКХ, нужно обеспечить население более качественными услугами, заявлял летом 
замминистра строительства и ЖКХ Алексей Ересько. Разговоры чиновников о том, что 
нуждающиеся слои населения получают субсидии на ЖКХ, он прокомментировал так: при 
повышении платы людей льготных категорий и получателей адресной поддержки станет 
только больше. 

Объемы долга за ЖКХ негативно скажутся на состоянии отрасли, считает эксперт 
тематической площадки ОНФ «Жилье и городская среда» Павел Склянчук. По его словам, 
такая ситуация не позволит поставщикам услуг реализовать свои инвестпрограммы и 
приведет к росту числа аварий на объектах ЖКХ из-за изношенности сетей. Он напомнил о 
частых авариях, регулярно случавшихся в прошлом (как, впрочем, и позапрошлом) осенне-
зимнем периоде: то в Волгограде случился прорыв канализации, то отключилось тепло на 
магистрали в Абакане, в Новосибирске 14 тыс. человек остались в мороз без отопления и 
горячей воды. За прошедший отопительный период было зафиксировано на 4,5% меньше 
аварий – около 50 тыс. инцидентов, рассказывал Алексей Ересько. Но уже открыт счет 
авариям и в этом сезоне: на неделе взяли под стражу главу поселка в Приангарье, где 
полтора десятка домов остались без тепла в 34-градусный мороз из-за прорыва водовода.  

«Независимая газета» 
 

6. Разное 
 
Порадовали европейцы.  

Немецкий Бундестаг признал украинский голодомор геноцидом, организованным 
Россией против Украины. То есть голод, случившийся одновременно в Поволжье и 
Казахстане - это так, мелочи жизни, а во всём, что было на Украине, виновата Россия. А 
почему не Грузия? Сталин же оттуда был? Хотя с кем на Западе об этом разговаривать... И с 
кем там вообще разговаривать? Одновременно с немцами вспомнили о нас и французы - что-
то их давно не было слышно. Они вообще начали создавать трибунал по России, насчёт 
всего, происходящего на Украине в наши дни. То есть понятно, что эти гады в своём 
трибунале нам насчитают такие преступления и в таком количестве, сколько и гитлеровцы 
совершить не успели... 

Естественно, работать тот трибунал будет в одни ворота. Киевские каратели - святые, им 
вменить нечего ни по Одессе, ни по Донбассу, а наши бойцы - звери зверские, особенно 
чеченцы и буряты. Зря что ли, Папа Римский их особо в интервью американским журналистам 
упомянул? При этом трибунал по Украине и всему, происходящему вокруг неё нужен. Наш 
трибунал. Где будут перечислены все преступления американцев, европейцев, их союзников 
и властей постсоветском республик в отношении нашей страны и всех тех, кто пал жертвой 
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геополитических амбиций и подлости всей этой сволочи за последние три с лишним 
десятилетия, начиная с эпохи распада Советского Союза. И уж тут придётся постараться, 
чтобы никого не забыть. Оно того стоит. 

Наконец, гениальная идея о конфискации российских частных и государственных активов 
и золотовалютных резервов, замороженных на Западе, под предлогом передачи их Украине 
"на восстановление страны", а точнее, на продолжение войны низкой интенсивности против 
России, которую сейчас ведёт блок НАТО. Отличная тема: воевать с нами за наши 
собственные деньги, более чем успешно реализованная благодаря то ли 
фантасмагорической глупости и слепоте тех дяденек и тётенек, которые этими деньгами 
распоряжались (и до сих пор продолжают ими распоряжаться), то ли самому откровенному 
предательству, которое только знала отечественная история. Мазепа, Орлик и Полуботок там 
рядом не стояли. 

Шикарная история! Россия сама платит за войну против себя - это покруче, чем было у 
Дюма в "Трёх мушкетёрах" с подвесками королевы на деньги кардинала. И, главное, всё 
происходит на территории бывшего СССР и бывшей Российской империи - то есть одна часть 
нашей страны воюет с другой частью нашей же страны. Европа - прифронтовая зона и 
второй, резервный, а также третий, тыловой эшелон этой драки, а США, Канада и все 
остальные, типа Японии и Австралии, вообще ни при чём и в абсолютном шоколаде. Мы по 
ним бьём? Да нет. Диверсии у них в тылу устраиваем? Ни в коем случае! Это не наши 
методы. Такими кунштюками только они в отношении нас занимаются - мы то ли брезгуем, то 
ли некем и нечем нам против них симметрично работать, то ли ещё чего... Мало ли какие у 
начальства резоны! 

Интересно, все те, кто у нас принимают решения, понимают, что никаких правил игры в 
мире больше нет и наш последний парад наступает? А те, кто вокруг них кружит, решая не 
столько задачи выживания страны, сколько свои личные и успевая по дороге ещё и между 
собой разос-аться до полного паралич системы? И как насчёт светлоликой, ясноокой и 
словоблудливой отечественной интеллектуальной "элиты", а также пастырей всех наших 
конфессий и всех деноминаций этих конфессий? Или они думают, что в стороне отсидятся, 
если страна накроется? Будут тогда языками молотить и к покорности гауляйтерам 
призывать, кому какого поставят? Если, конечно, до того не накроет всех Рагнаради - 
Последняя Битва, к которой всё, похоже, идёт... 

ТГ-Армагеддоныч 
 

"Конец истории" или итоги "пакс американа" 
А давайте поговорим за «конец истории». Давненько, знаете ли, не пинал эту вашу 

Фукуяму. 
Ещё когда он написал эту свою бредятину более двадцати лет назад, было сразу 

очевидно, что это откровенная бредятина. Но западники пробовали, причмокивали от 
удовольствия, хвалили. 

Уж очень им нравилась эта идея законсервированного навсегда американского 
доминирования. 

Но, как говорил в «17 мгновений весны» немецкий генерал, «Государствам претит 
статика». Любое консервирование мешает прогрессу. Попытки искусственно заморозить 
ситуацию приводят только к накоплению противоречий. 

Опять же, сейчас некоторые очень любят заявлять, что «Путин пересматривает 
послевоенные границы». Но только их начали менять задолго до этого – аннексия ГДР со 
стороны ФРГ, раздел Чехословакии, кровавый раздел Югославии. И, конечно, в 
послевоенных границах СССР должен быть единым государством. Упс… 

Но мы сейчас даже не об этом. Мир в целом не статичен. 
В Пакистане и Мьянме госперевороты. На Гаити бунты и угроза американского 

вторжения. У Венесуэлы конфронтация с Колумбией. В половине Латинской Америки 
различные партизаны и прочие парамилитарес. 

Саудовская Аравия вторглась и воюет в Йемене. Эфиопия и Эритрея подавляют 
мятежников в Тиграе. 
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У Турции территориальные споры с Грецией – относительно Кипра и не только. 
Израиль незаконно оккупирует Палестину и Голанские высоты. 

Курды в Турции, Иране, Ираке и Сирии мечтают о собственном государстве, но кто ж им 
даст? Каталонцы и шотландцы хотят независимости. 

Прибалты (судя признанию «независимости» Тайваня, по новогодним ёлочкам со 
свастиками и прочим агрессивным действиям) хотят тупо огрести. Существование в виде 
отдельных государств им очевидно в тягость, они хотят избавиться от этого любой ценой. 

Аргентинцы считают Мальвинские острова своими. Испанцы думают так же про родной 
Гибралтар. 

Поляки видят сладкие сны о Тешинской области и Сходних Кресах. Немцам снится 
Данциг и Мемель. 

Армяне и азербайджанцы никак не поделят Карабах. Китай и Индия лениво 
перебрасываются камнями из-за каких-то древних пограничных споров, Пакистан и Индия и 
вовсе периодически постреливают из пушек в сторону друг дружки. 

Ну и республиканцы с демократами в США спят и видят, как бы начать весело резать и 
вешать друг дружку. 

Это я так, по верхам пробежался. Если копнуть, то гораздо больше всего вылезет (и, что 
характерно, регулярно вылезает, даже если не копать). 

И на фоне всего этого вылезает дурачок Фукуяма и заявляет «Всё, конец истории!». 
Ах ты ж, прядь, ё, бутерброд! Гений, натурально гений! 
Причём, заметьте, всё вышеперечисленное существует независимо от Путина. Он этого 

не придумывал, не поддерживал и не раздувал. Так удобно ведь списывать все мировые 
проблемы на Путина – но не работает, чорд! Вы думаете, я это к Путину? А вот и нет. 

Мировой порядок, какой бы он ни был, должен по самому своему определению решать 
проблемы. Иначе какой он нафиг «порядок»? А «пакс американа» за несколько десятилетий 
не урегулировал ни одного конфликта в мире, только создал целый ряд новых (как в Ливии, 
превратив процветающую страну в территорию, охваченную гражданской войной без 
перспектив на её скорое окончание). 

Так толку с этого их «американского доминирования»? С чем они справились? Примеры? 
В результате двадцатилетних усилий заменили талибов на талибов в Афганистане? 

Как говорила Наталка Тарасу, «Не можешь – слазь!». 
alexandr-rogers.livejournal.com 

 
7. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 02.12.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 61,15  ▲ 0, 27 

EUR 63,83  ▲ 0, 78 
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8. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 


